

[DANISA ASTUDILLO, DIPUTADA POR LA REGIÓN DE TARAPACÁ]

“El refugio de Lobito no fue una solución ayer y tampoco lo es hoy”

La parlamentaria considera que han habido avances en temas de seguridad, pero cree que aún no es suficiente. Aseguró que le solicitó al Presidente Boric una reunión de ministros de Relaciones Exteriores, para abordar la masiva migración.

Daniela Ortega Novoa
 cronica@estrellaiquique.cl

Danisa Astudillo, actualmente es diputada por la región de Tarapacá por el Partido Socialista, asumió el cargo de en el Congreso el 11 de marzo del 2022, anteriormente se desempeñó como concejal de la comuna de Iquique durante el periodo 2012-2016.

También estuvo en cargos de confianza durante los gobiernos de la presidenta Michelle Bachelet. Desde esa experiencia analiza la contingencia regional, donde es crítica con la situación migratoria y de seguridad. Abordó también su gestión parlamentaria en estos dos años como parlamentaria por Tarapacá.

¿Durante este período parlamentario cómo ha visto su gestión y cuántas iniciativas legislativas ha presentado?

Terminada la primera parte de este período parlamentario, sacamos cuentas alegres. Hemos presentado más de 60 proyectos de ley, como autora o mocionante. Algunos de estos proyectos de gran relevancia para las personas. Además, desde las comisiones de Gobierno Interior y Salud, hemos trabajado proyectos tan relevantes como la ley que permite mamografías sin orden médica y ley de migraciones.

¿Cómo ha ido avanzando el proyecto de ley de socavones que usted encabeza?

Este proyecto ha significado un arduo trabajo, que hemos desarrollado



LA DIPUTADA ASTUDILLO CREE QUE DEBERÍA HABER UN ROL DIPLOMÁTICO MÁS ASERTIVO PARA ABORDAR LA INMIGRACIÓN.

con nuestros dirigentes y diversos actores regionales, porque primero hubo que entender la problemática de fondo y luego visibilizar, ante el Ejecutivo y el Congreso, un tema que para el resto del país era desconocido. Pero estamos contentos, porque el proyecto ha avanzado muy bien. Fue aprobado por unanimidad en la Comisión de Vivienda y por amplia mayoría en la Sala. Lamentablemente, tuvo que volver a la Comisión porque, cuando todo el trabajo ya estaba hecho, un par colegas se pusieron creativos y presentan indicaciones de último minuto, pero tenemos mucha confianza en que todo

saldrá bien, porque ha recibido apoyo transversal. Tras exponer casos de nuestros vecinos y alzar la voz en su defensa, diputadas y diputadas de todos los sectores políticos entendieron la urgencia y la relevancia de este proyecto, por lo que tenemos la seguridad que saldrá bien. Luego debe ser aprobado en el Senado y vamos a necesitar el apoyo del Ejecutivo, del Ministerio de Vivienda y del ministro, así como de los senadores y senadoras.

Otro tema que le ha preocupado desde que está en el parlamento es la seguridad, ¿cómo ha visto en el último tiempo esta materia en Tarapacá?

En seguridad sin duda ha habido avances, aunque claramente aún no son suficientes. La creación de la Fiscalía Supraterritorial y del Ministerio de Seguridad son contribuciones para mitigar las cifras. Además de las inversiones que se han hecho en seguridad, que son históricas, pero que insisto aún no son suficientes. Yo esperaré más

operativos de inteligencia policial, como el que se llevó a cabo hace un tiempo, en el que tomaron detenidos a más de una docena de integrantes del Tren de Aragua o la redada en que detuvieron a varios traficantes de drogas, que están enquistados en nuestra región y (debiera existir) mayor contingente policial disponible en los sectores rojos de la ciudad, para devolverle la seguridad a nuestros vecinos.

En cuanto a la migración, ¿usted considera que las medidas han sido efectivas y eficientes? Considerando los antecedentes que ha señalado el alcalde de Colchane, que afirma que to-

dos los días ingresan al país por pasos no habilitados unas 300 personas ...

Lamentablemente, no hay respuestas sencillas a problemas complejos, lo demás es demagogia. En materia de control fronterizo hemos ido de menos a más, lo que en gran medida responde a que el gobierno nos fue escuchando como autoridades locales. El despliegue de militares y mejores dispositivos de vigilancia son los elementos más destacables. Sin embargo, solos no lograremos controlar un fenómeno que constituye uno de los mayores desplazamientos forzados de personas en el mundo, como es la diáspora venezolana. Chile debe asumir un rol diplomático más asertivo para lograr una salida negociada al conflicto interno que vive dicho país. Mientras eso no ocurra, la crisis no terminará y es por eso que le estamos pidiendo al Presidente Boric que convoque a una Reunión de Consulta de Ministros de Relaciones Exteriores en la OEA para abordar este tema de forma conjunta con el resto de los países americanos.

¿Cuál es su opinión con respecto al cierre del refugio de Lobito y cómo ve que se analiza contar con un recinto en la ciudad de Iquique?

Lobito no fue una solución ayer y tampoco lo es hoy. El problema migrante no se ha resuelto con esto y vemos que estos flujos terminan asentándose en las tomas, principalmente, de Alto Hospicio. Soluciones de parche, no son soluciones.

“(Debiera existir) mayor contingente policial disponible en los sectores rojos de la ciudad”